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presencia del Subsecretario de Educa-
ción Superior, Víctor Orellana, quien en 
entrevista con Diario Concepción, obser-
vó las proyecciones de las inteligencias 
artificiales y el vínculo con las universi-
dades del Biobío. 

-¿Cómo es la vinculación con la 
educación superior y de qué manera 

es relevante comprender este tipo de 
tecnología? 

-La inteligencia artifi-
cial es una transforma-

ción tecnológica tre-
mendamente rele-
vante. Está recién 
ocurriendo y es muy 
difícil anticipar su 
desarrollo futuro 

pero nosotros te-
nemos una de-

finición como 
Ministerio de 
Educación, 
el cual es 
que la edu-
cación su-
perior se 

t i e n e  
q u e  

poner 
al día 
con la 

IA, en-
tregan-

do habili-
dades y 

c o m p e t e n -
cias, de tal mane-

ra de que todas las 
disciplinas y todas las 
personas que estudian 
cualquier disciplina 
puedan manejar he-
rramientas de inte-
ligencia artificial y 
usarla para sus ta-

Ministerio de Educación, queremos in-
corporar al máximo las habilidades di-
gitales en el desarrollo de las personas. 

-¿Cuál es la relevancia de poner en 
valor la idea del pensamiento compu-
tacional o bien, dicho, por qué debe-
ría ser tan importante en las aulas? 

-El pensamiento computacional es 
un pensamiento lógico que ayuda a la 
capacidad de abstracción ayuda a es-
tablecer algoritmos para tomar decisio-
nes ayuda a depurar, ayuda a simplifi-
car las estructuras lógicas es decir, es un 
pensamiento que nos ayuda en todas 
las disciplinas que nos ayuda en el arte, 
nos ayuda en la música, nos ayuda en 
la matemática, nos ayuda en el lengua-
je, nos ayuda en la ciencia, nos ayuda en 
las humanidades, el pensamiento lógi-
co argumentativo, por ejemplo, por lo 
tanto, creemos que la educación su-
perior tiene una responsabilidad para 
con el futuro. 

-¿Se amplían las proyecciones en 
torno a las IA en el Biobío luego del 
lanzamiento del curso?  

-Es un paso muy concreto, ahora se li-
bera y se abre la postulación a este cur-
so al MOOC, que es un curso que da la 
Universidad de Concepción a todas las 
personas y que tiene un acceso gratuito 
y a mí me gustaría pedirle a las personas 
que este u otros cursos de naturaleza si-
milar fueran parte de las actividades 
que tienen pensado llevar adelante en el 
corto plazo, porque son herramientas de 
acceso libre. 

Muchas universidades tienen cursos 
abiertos y esto es una tendencia que es-
peramos que se profundice en el futuro, 
pero ya que en este caso en específico 
nos parece a nosotros una buena instan-
cia para aprender a usar la inteligencia 
artificial y para también hacerla con los 
códigos éticos y las consideraciones éti-
cas que son responsables, asimismo, los 
organismos internacionales  que yan 
han establecido guías en este sentido y 
creo que el trabajo que está haciendo la 
Universidad de Concepción es serio al 
respecto.

“La educación superior se  
tiene que poner al día con la 

Inteligencia Artificial”
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La incursión de las nuevas tecnolo-
gías, sobre todo relativas a la Inteligen-
cia Artificial (IA) en la vida cotidiana, se 
ha transformado en un fenómeno rele-
vante, tanto en el tema político, como en 
el educacional. 

En dicho contexto, los esfuerzos pú-
blicos y privados, tanto a nivel nacional 
como internacional, están enfocados en 
mejorar o más bien, regular el uso de las 
IA ‘s. En ese mismo sentido, en el ámbi-
to educacional también se están 
dando los primeros pasos 
en la Región del Biobío. 

Particularmente en 
la Universidad de 
Concepción se reali-
zó el lanzamiento del 
Proyecto de Fortale-
cimiento institucio-
nal, llamado “Desa-
rrollo de Competen-
cias en Pensamiento 
Computacional e Inteli-
gencia Artificial para la in-
serción en la sociedad di-
gital”. 

La instancia 
contó con la 

El subsecretario del área, Víctor Orellana, estuvo 
en Concepción donde se refirió a la incorporación 
de esta tecnología en el aula.

reas, no sólo cotidianas sino también 
para enfrentar problemas y desafíos pro-
pios de sus disciplinas. 

-¿Actualmente se están desarro-
llando planes pilotos a nivel regional 
o ese proyecto de fortalecimiento es el 
primero? 

-En el Biobío, la Universidad de Con-
cepción ha tomado esta iniciativa. Ellos 
ya estaban trabajando un proyecto de 
estas características y hoy se transfor-
ma en un proyecto de financiamiento 
adjudicado al Ministerio de Educación 
de fortalecimiento institucional que 
permite incorporar cursos o actividades 
de formación en pensamiento compu-
tacional e inteligencia artificial en todas 
las áreas que son convertibles a créditos 
transferibles. 

-¿Cómo se medirá? 
-Existe un sistema de medición de pro-

gresión, donde se miden las unidades de 
avance académico de las y los estudian-
tes me parece que debe ser uno de los he-
chos fundamentales de la Educación Su-
perior hoy, porque creemos que de lo 
que aprendamos de este programa en 
específico creo que parte de manera in-
cremental, o sea, parte con los primeros 
pasos para que podamos, en los próximos 
años, escalar esta experiencia al conjun-
to de las universidades del país. 

-¿Se podría ampliar esto a la educa-
ción primaria o secundaria?  

-El Ministerio de Educación llevó ade-
lante un proceso de ajuste curricular y 
después de un congreso pedagógico-cu-
rricular, donde participaron cientos de 
miles de personas, las habilidades com-
putacionales fueron un elemento desta-
cado de ese debate. E independiente de 
si se usa o no se usa el celular en la sala 
de clases, que eso es un tema que está 
siendo debatido en materia de educa-
ción en general y en educación en parti-
cular, que es mi responsabilidad en el 
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Independiente de si se usa o no se usa el celular en 
la sala de clases, eso es un tema que está siendo 
debatido en materia de educación en general .  

Víctor Orellana, subsecretario de Ed.Superior.“ ”
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